



# Medienmitteilung

Datum

14.02.2019

---

## WEKO prüft Gateway Basel Nord

**Bern, 14.02.2019 – Die Wettbewerbskommission (WEKO) prüft das Zusammenschlussvorhaben von SBB, Hupac und Rethmann vertieft. Mit Gateway Basel Nord (GBN) planen die drei Unternehmen eine gemeinsame Umschlagsanlage für den kombinierten Verkehr im Raum Basel. Es bestehen Anhaltspunkte, dass der Zusammenschluss eine marktbeherrschende Stellung begründet oder verstärkt.**

SBB Cargo ist im Gütertransport auf der Schiene und der damit verbundenen Logistik tätig. Hupac ist als Operateurin im kombinierten Verkehr auf der Schiene engagiert. Rethmanns Logistiksparte (Rhenus) ist auf Containertransporte spezialisiert. SBB, Hupac und Rethmann betreiben bereits heute diverse Umschlagsanlagen. Mit dem Grossterminal Gateway Basel Nord (GBN) wollen die drei Unternehmen eine Drehscheibe für den Import- und Exportverkehr und den alpenquerenden Transitverkehr schaffen. Im Endausbau soll GBN nebst landseitigen (Strasse und Schiene) zusätzlich auch schiffseitige Umschlagsleistungen anbieten.

Für die WEKO bestehen Anhaltspunkte, dass der Zusammenschluss im Bereich Umschlagsleistungen für Container, Wechselbehälter und Sattelaufleger im Import-/Exportverkehr sowie im alpenquerenden Transitverkehr eine marktbeherrschende Stellung begründen oder verstärken könnte. Zudem bestehen solche Hinweise für vor-, nachgelagerte oder benachbarte Märkte in den Bereichen Operateurleistungen und Gütertransport auf der Schiene. Daher wird die WEKO vertieft abklären, wie sich der geplante Zusammenschluss auf den Wettbewerb auswirken würde. Die Prüfung hat innerhalb der gesetzlichen Frist von vier Monaten zu erfolgen.

### Kontakt/Rückfragen:

Patrik Ducrey 058 464 96 78 patrik.ducrey@weko.admin.ch  
Direktor 079 345 01 44

Carole Söhner-Bührer 058 464 96 69 carole.soehner@weko.admin.ch  
Vizedirektorin